

Zeitschrift: Die schweizerische Baukunst
Herausgeber: Bund Schweizer Architekten
Band: 4 (1912)
Heft: 16

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 15.05.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Schweizerische Baukunst

Zeitschrift für Architektur, Baugewerbe, Bildende Kunst und Kunsthandwerk

Offizielles Organ des Bundes Schweizerischer Architekten (B. S. A.)

Gegründet von Dr. E. H. Baer, Architekt (B. S. A.)

Herausgegeben und verlegt

von der Wagner'schen Verlagsanstalt in Bern.

Redaktion: ad interim die Redaktions-Kommission d. B. S. A.

Administration u. Annoncenverwaltung: Bern, Äußeres Bollwerk 35.

Die Schweizerische Baukunst erscheint alle vierzehn Tage. Abonnementspreis: Jährlich 15 Fr., im Ausland 20 Fr.

Insertionspreis: Die einspaltige Nonpareillezeile oder deren Raum 40 Cts. Größere Inserate nach Spezialtarif.

Der Nachdruck der Artikel und Abbildungen ist nur mit Genehmigung des Verlags gestattet.

Ein Kirchgemeindehaus und ein Schulhaus.

Die Architekten Gebrüder Pfister B. S. A. in Zürich haben wie einige andere Fachgenossen dazu beigetragen, die Stellung von Häusergruppen zur Natur und zur Nachbarschaft von dem öden papiernen Schema zu befreien, das sich im vergangenen Jahrhundert unter dem Einfluß leichtfertig spekulativen Bauens und be-

quemer behördlicher Erledigung herausgebildet hat. Sie wiesen durch ihre Werke darauf hin, daß durch diesen trockenen Formelkram nicht nur das harmonische Zusammenklingen von Bauwerk und Natur, das den Alten selbstverständlich war und das man dann gänzlich verloren hatte, fast zur Unmöglichkeit geworden war und daß nur durch Befreiung von jenen unbedachten Konventionen die schöne Gesamterscheinung wieder gewonnen werden könne; sie zeigten auch, daß eine nach allen

